

## La charte de VTF

# Un projet social, économique, culturel et environnemental

VTF, les vacances très familles est une Association créée en 1956 à Thionville par des militants d'origines sociales, politiques et associatives. Résolument ancrée dans le secteur de l'Economie Sociale et Solidaire, économie de non profit, sa mission essentielle est de rendre le service des vacances avec des séjours en villages de vacances et hôtels en France et des circuits et séjours à l'étranger.

Son conseil d'administration, formé de bénévoles non-rémunérés, définit le projet politique de l'association et assure sa pérennité dans le cadre des valeurs portées. La gestion est assurée par un comité de direction qui s'appuie sur des collaborateurs permanents ou saisonniers pour accomplir les différentes tâches nécessaires au bon fonctionnement de la structure.

L'association VTF, qui s'articule entre le travail des membres du Conseil d'Administration et celui des salariés, est très attachée à ses principes fondateurs :

- Le droit aux vacances pour tous, grâce à une politique de solidarité
- La volonté d'une mixité sociale et culturelle, grâce à une ouverture à tous les publics, sans exclusion, dans le principe de laïcité
- La proposition de l'épanouissement des individus autour de valeurs non marchandes
- Le devoir du respect de l'environnement, pour que le projet de l'association soit le plus durable possible

### Un projet social & économique

VTF, dont l'ambition est l'accès aux loisirs touristiques pour tous, s'adresse à tous les publics, favorise l'intégration et lutte contre toutes les exclusions.

VTF accueille dans ses équipements des familles, des groupes d'adultes, de séniors et d'enfants. VTF propose des tarifs de solidarité qui tiennent compte des revenus et de la composition familiale.

VTF reconnait ses salariés comme une richesse qui participe au développement de l'association, de ce fait VTF encourage la promotion interne et est proactive en matière de formation professionnelle. La politique salariale mise en place par VTF, agit dans le cadre de la convention collective du tourisme social et familial et est en cohérence avec son projet d'entreprise sociale.

VTF développe en priorité des partenariats avec les acteurs de l'économie sociale et solidaire, qu'ils agissent dans le cadre associatif, de solidarité ou coopératif : les collectivités locales, les comités d'entreprise, les mutuelles et les caisses d'allocations familiales ou organismes similaires. Ces actions consistent entre autres, en des projets d'aménagement et de développement des territoires, qui favorisent l'emploi. Elles ont pour ambition d'apporter une contribution positive à la réalisation d'un espace européen, convivial et solidaire.

### Un projet environnemental & durable

VTF s'engage sur la RSE (Responsabilité Sociétale des Entreprises) et s'efforce de contribuer pleinement à protéger l'environnement dans sa proposition de vacances.

A tous les niveaux de responsabilité, chaque décision est prise avec le souci permanent de ses conséquences environnementales et écologiques.

Dans ses villages et au siège, VTF diminue son impact sur le milieu ambiant, et s'engage en développant le circuit court, la maîtrise raisonnée de l'énergie, de l'eau, des déchets et des déplacements.

Ce projet environnemental et durable, ne peut être réalisé qu'au travers d'un travail avec les partenaires locaux, qui connaissent parfaitement leur territoire et qui ont à coeur de transmettre leurs savoirs.

L'éducation à l'environnement est une valeur fondamentale que VTF déploie chez ses salariés et ses vacanciers. VTF est force de proposition pour faire découvrir et transmettre des connaissances sur la nature environnante à ses villages.

Par cette éducation et cette transmission, les comportements de chacun évolueront durablement, afin de permettre un mode de vacances vertueux aux futures générations.

#### Un projet politique & culturel

VTF s'inscrit dans un type de société qui refuse le profit, comme seul mode de relations humaines.

Elle oeuvre pour une société plus juste et plus égalitaire qui permet à chaque individu de se réaliser et notamment aux plus démunis.

Elle milite en faveur des droits de l'Homme et combat toutes les formes d'extrémisme et d'idéologie qui s'appuient sur la haine raciale, l'intolérance et l'exclusion.

Elle incarne le principe de laïcité.

VTF propose à ses vacanciers et voyageurs adhérents, des vacances qui soient des moments privilégiés de détente et de bien-être, de découverte culturelle des territoires, de convivialité, de rencontres intergénérationnelles et de partage, pour une histoire à raconter. Ce dessein s'appuie sur une conception non élitiste de la culture qui permet à chacun d'accéder au savoir, à la connaissance et à une culture fondée sur l'ouverture au monde qui nous entoure et qui prend en compte toutes les valeurs sociales et humaines. Elle s'applique à mettre en place dans ses structures une animation qui épanouit l'individu, qui favorise la rencontre entre les personnes et qui révèle à chacun ses aptitudes et ses compétences, sans esprit de compétition.